



## I 子ども達の「あいさつ力」を伸ばしましょう！！

「おはよう！」「行ってきます！」「行ってらっしゃい」「ただいま！」「おかえり」「おやすみなさい」。子ども達と、或いは家族同士で、このようなあいさつが交わされていますか…？これらのあいさつは、互いの存在を意識して見守り合う意味や大切な相手に心を込める意味もあると思います。家族から、心を込めたあいさつをされた子ども達は、幸せな気持ちになります。そして、自分という存在を感じることができます。校長である私は、毎朝、正門で子ども達を出迎えます。そして、子ども達が遠くから大きな声で「おはようございます！」と言うと、今日も一日頑張ろうねという気持ちを込めて「おはよう！！」と大きな声であいさつを返します。

子ども達と共通の目当ての1つに「下野市のあいさつチャンピオンになる！」というのがあります。大人になった時に、「誰にでも明るく元気にあいさつできる人になってほしい」という願いからです。家庭と学校で協力して、これからもあいさつに力を入れていきましょう。「あいさつ」は、人間としての「基本」であり、とても大切なことだと思います。

## II 頑張っている子ども達の様子

### ○きれいな花が咲きますように！ 10/23 1年生チューリップ球根植え

12名の更生保護女性会の皆様がいらしてください、1年生と一緒にチューリップの球根を植えてくださりました。子ども達の感想を紹介します。「チューリップの球根の植え方がわかってよかった。上手に植えられてよかった。また、やりたい。土に溝を作って水がこぼれないようにするのが初めて知った。球根は種と全然違うのがわかった。球根があんなにでかいと思わなかった。」写真は球根を一緒に植えている様子です。



### ○ごみ減量化ポスターとJAまつり図画コンクールで表彰されました

10/28(日)に南河内球場で行われた下野市産業祭において、2年生の青木海誠さんと1年生の近藤暖人さんの2人が、「ごみ減量化ポスターコンクール」で表彰されました。また、11/17(土)にJAおやま思川カントリーエレベーターで行われたJAまつり図画コンクールにおいて、1年生の小河原美来さんが表彰されました。



### ○おいしいシイタケができるといいなあ… 早く収穫したいなあ… 5年 シイタケ教室

キノコで有名な北研(ホクケン)の方が来て、出前授業「シイタケ教室」を行ってくれました。クイズや実物を触るなどを通して、キノコに関する学習を楽しく行いました。シイタケの菌床もいただきました。子供たちの感想を紹介します。「キノコ採りをやってみたいと思っていたので、キノコを菌床から取れてよかった。菌床にシイタケが生えたら、早く食べたい。」「キノコに関することをクイズにしてもらったので、楽しく学習できた。キノコの作り方をきちんと教えてくれたのでよかった。」



## ○精一杯頑張った！心も体も成長した！11/1 市陸上記録会

天候のために延期になった市陸上記録会が、11/1に栃木市陸上競技場で行われました。子ども達は西小まつりの準備や練習で忙しい中、昼休みや放課後の練習を真剣に頑張りました。参加選手を紹介します。( )内は学年。【男子 100m】柿沼綿生(6) 近藤拓実(6) 【女子 100m】中三川夢翔(6) 【5年以下男子 100m】近藤壮秀(4) 【5年以下女子 100m】中三川舞桜(5) 稲葉美雪(5) 工藤ひなた(5) 【走り幅跳び】阿久津光汰(6) 近藤優兼(6) 稲葉晴(4) 大久保里桜(6) 【ソフトボール投げ】伊沢皇希(4) 生井慶吾(6) 佐藤華(4) 篠崎心(6) 【男子 400m リレー】近藤そ→生井→近藤ゆ→近藤た 【女子 400m リレー】佐藤→中三川ゆ→篠崎→大久保 写真は記録会終了後の集合写真です。



## ○食べることの意味やバランスよく食べることの大切さがわかった！給食センター栄養教諭の穴戸先生による食育授業

10/30に1, 2年生は、野菜を好き嫌いせずに進んで食べる大切さを学習しました。11/5に4, 5年生は、臨海自然教室前の指導としてバランスよく食べることの大切さを学習しました。11/13に6年生は、自分たちの考えたメニューが実際の給食に出る献立を考える学習を行いました。「食育」とは、様々な経験を通じて、「食」に関する知識と、バランスの良い「食」を選択する力を身に付け、健全な食生活を実践できる力を育むことです。家庭でも好き嫌いをしないでバランスよく食べる指導をお願いします。



## ○楽しく遊んで、友だちもつくった！一緒に遊ぶ4月が楽しみ！！11/7 国小との縦割り班交流

国分寺運動公園で、4月の再編に向けて国小児童全学年と西小児童全学年で交流しました。縦割り班で、ドッジボールなど様々な遊びを通して楽しく交流しました。交流後は、国分寺運動公園のゴミ拾いも行いました。また、お別れ式では西小の6年生が担当して楽しく盛り上げ、国小も西小も心に残る楽しい思い出となりました。写真はお別れ式の様子で、手前が西小児童です。



## ○大きな返事、立派な態度の6年生！素晴らしい態度の下級生！11/8 児童表彰

一人一人のよさを認め、自信と誇りを持たせて健やかに成長して欲しいとの願いから下野市が行っている「児童表彰」が行われました。6年生は、市長さんから一人一人メダルをかけてもらい、握手もしてもらいました。また、大きな声で返事をして賞状をもらう態度もとても立派で素晴らしいかったです。下級生もきちんとした態度で動かず、大きな声で歌を歌い、素晴らしい態度で臨むことができました。



## ○心に響いた！命はかけがえのないもの、自他の命の尊重！11/9 思春期講座

健康増進課の間中様と助産師の藤川様が出前授業「思春期講座」を行ってくれました。講座の内容は、「生命の大切さ・思春期の心と体」「妊婦体験と赤ちゃん人形の抱っこ体験」「出産の様子」です。特に、妊婦体験で妊婦ジャケットを着て妊婦の大変さを身をもって理解したこととリアルな赤ちゃん人形を抱っこして赤ちゃんを体感したことは、子ども達にとって実感を伴った貴重な理解になりました。写真は、妊婦ジャケットを着用したところです。思うように動けないことや妊婦さんの大変さを体感しています。

